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ATA DE 1NSTALAO DA CikMARA TCNICA 1NDiGENA E POVOS E 
COMUN1DADES TRAD1CIONAIS DO COMITE INTERFEDERATIVO 

	

i 	Aos vinte e dois dias do m'es de junho do ano de dois mil e dezessete, as 15 
(quinze) horas e 14 (quatorze) minutos, na sala de reunies da Presidencia da 

	

3 	Funda0o Nacional do Indio (FUNAI), em Brasilia, Distrito Federal, foi realizada 
4 a reuniao de instala0o da Camara Tecnica Indigena e Povos e Comunidades 

	

5 	Tradicionais do Comite Interfederativo (CIF), instituido no 'ambito do Termo de 
6 Transa0o e Ajustamento de Conduta (TTAC) assinado entre a Uniao e os 
7 Estados de Minas Gerais e do Espirito Santo com as empresas Sannarco 

	

8 	Mineraao S.A, Vale S.A e BHP Biliton Brasil LTDA. Fernando (Funai) 
9 cumprimentou os participantes, apresentou a programa0o do dia e destacou 

io que os assuntos da pauta demandariam bastante tempo, por isso, props que 
fosse feito um panorama geral de cada tema. Os participantes se 
apresentaram, estando presentes os servidores relacionados na lista anexa. A 

	

13 	palavra foi passada a Renato (Secretario Executivo do CIF) que explicou a 
14 criaao e o funcionannento do Comite, sendo um grupo de deliberaOes 

	

15 	politicas subsidiado tecnicamente por suas dez Camaras Tecnicas em 

	

16 	funcionamento. Nesse momento, o Sr. Franklimberg Freitas, presidente Funai 
17 se fez presente, cumprimentou a todos e pediu que a reuniao prosseguisse. 

	

18 	Finalizada a apresenta0- o, Fernando (Funai) informou que a Camara estara 

	

19 	presente na reuniao ordinaria do CIF, a se realizar na semana seguinte, 
-yo comunicou, tambem, que o Crgeo indigenista esteve presente junto aos povos 
• indigenas, sobretudo com os Krenak, no monitoramento dos programas 
• estabelecidos pelo TTAC, existindo ainda dois com os Tupiniquim, sobre os 
• quais discorrera em momento oportuno. Tiago (Funda0o Palmares) relatou 
▪ que a participaao da Fundaao Palmares se iniciou de forma atrasada e que, 

	

25 	no fim de 2016, a partir da identificaao e visita as tres comunidades 

	

26 	remanescentes de quilombo localizadas nos municipios por onde passaram os 

	

27 	rejeitos (Vila Santa Efigenia, FamHia Bernardos e Degredo), foi possivel 
28 verificar que apenas Degredo, ate o momento, fora impactada, e procedeu com 
• a retifica0o do Termo de Referencia; acrescentou que um plano de a0o 
30 emergencial esta em analise para atender aquela comunidade. Fernando 

	

31 	(Funai) sugeriu, para melhor funcionamento da CT, que, nas reunieies, os 
32 programas dos povos indigenas e dos povos e comunidades tradicionais 

	

33 	(PCTs) fossem analisados separadamente, vistas as especificidades de cada 
34 grupo social. Solange (lbama) argumentou que o grupo devera estabelecer 

	

35 	prioridades por se tratar de analises tecnicas. Lea (Secretaria de Governo/PR — 

36 SeGov/PR) informou que a CT deveria estar em funcionamento ha um ano, que 
37 esforos foram feitos pela Secretaria de Governo para assumir a coordena0o, 

	

38 	visto que, em reuniao ocorrida no dia seis de fevereiro, por convoca0o da 
39 Casa Civil, representantes da Funai disseram nao estarem a vontade para 

	

40 	coordenarem um grupo que iria alem da sua missao institucional. O tempo 

	

4t 	passou e a CT nao foi instituida, raz'a . o pela qual a SEGOV, em junho, se 

• disps a coordenar temporariamente a referida Camara. A SEGOV promoveu 
43 as articulaOes com a presidente do Ibama e com a Casa Civil/PR e obteve a 
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44 concordancia dessas duas instancias para que a CT fosse de fato estabelecida 
45 	sob a sua coordenaao. informou, ainda que apesar de ter recebido a 
46 aprova0o, a SEGOV soube na reuniao do CIF, que a Funai havia decidido 
47 coordenar a CT e que nao haveria problemas nisso, ja que o importante e a CT 
48 funcionar bem, destacando que a nnissao institucionaf para acompanhar essas 
49 comunidades e de fato da Funai e da FCP; complennentou que concorda com a 
50 sugestao de trabalharem as demandas dos povos em momentos separados e 
51 	demonstrou preocupaao com os garimpeiros e faiscadores artesanais que nao 
52 estao sendo atendidos e com os pescadores, cujas demandas estao na CT de 
53 	Organiza0o Social e Auxilio Emergencial, sem terem suas especificidades 
54 	atendidas, sugeriu que a CT analisasse a pertinencia de trazer o 
55 acompanhamento dos pescadores para dentro da Camara de Indigenas e 
56 	Povo% e Connunidades Tradicionais. Acrescentou que os objetivos da reuniao 
57 deveriam ser a instala0o da CT e uma resposta ao caso de Degredo que esta 
58 	em situa'ao emergencial, a fim de possibilitar uma resposta aos quilombolas 
59 ate o mes de julho. Solange (1BAMA) informou que a presidente do IBAMA foi 
60 provocada pela falta de funcionamento da CT, entrando em contato com o 
61 	presidente da Funai que informou estar prosseguindo com os tramites para a 
62 	realizaao da primeira reuniao. Lea (SeGov/PR) lembrou que a Secretaria de 
63 	Governo e suplente na coordenaao. Solange (IBAMA) finalizou com a 
64 	pergunta de qual sera a metodologia e a tematica do encontro. Thiago 
65 (Funai/CR MGES) informou que, por conta do trabalho na Coordena0o 
66 	Regional, acompanhou, desde o inicio, a luta dos indigenas pelo rompimento 
67 da barragem, portanto, entende que a cria'ao da CT e um dos resultados do 
68 	movimento feito pelos Krenak, Tupiniquim e Guarani, no que diz respeito aos 
69 questionamentos da falta de participa0o dos atingidos no acordos firmados em 
70 	torno do desastre da Samarco; relatou que assistiu a algumas reunies do CIF 
71 	e que nao observou a participaao da sociedade civil na constru0o do TTAC. 
7') Apresentou, tambem, dvidas sobre a operacionalizaao das demandas de 
73 dois povos tao diferentes — enquanto os Krenak n'ao reconhecem o CIF e a 
74 	Funda'ao Renova, querem falar direto com a Vale, os Tupiniquim e os Guarani 
75 aceitaram o TTAC e a Camara Tecnica, pedindo participaao na CT. Por fim, 
76 ressaltou que os acordos emergenciais assinados com os Krenak, em 
77 	novembro de 2015, resultou de pressao social por parte deles e reconheceu 
78 que existem problemas, que precisam ser dialogados entre os indigenas e a 
79 Vale para encaminhar as soluVjes conjuntamente, como fora feito ao longo de 
so 2016 em algumas demandas que foram acordadas para ajustes do termo 
81 	emergencial. Quanto aos Tupiniquim e Guarani, os acordos resultaram de a0o 
82 judicial contra a Samarco que assinou primeiro com os Tupiniquim da aldeia 
83 	Comboios. Em relaao aos Tupiniquim e Guarani da TI Tupiniquim e Caeiras 
84 Velhas II, somente em julho de 2016 conseguiram fechar um acordo, sendo 
ss obrigados a aceitarem um valor que a Samarco se proOs a pagar que ficou 
86 	menor, inclusive, dos pescadores nao indigenas da regiao. Acrescentou que a 
87 	unidade descentralizada da Funai envidou todos os esforos para 
88 acompanharem as negocia0es. O Sr. Franklimberg (presidente da Funai) 
89 	perguntou quais a95es a Funai deveria realizar para a continuidade do 
90 processo junto aos inthgenas. Lea (SeGov/PR) respondeu que sera necessario 
91 	discutir as indenizaes pagas aos indigenas, em razao das discrepancias de 
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92 valores; outro ponto a ser deliberado e o volume de lixo gerado dentro da 
93 	aldeia por conta da entrega de 4ua potvel em garrafas pet, alrn de ser 
94 necessrio pensar o funcionamento da CT e como resolver os temas a serem 
95 	trabalhados; finalizou comentando que considera importante a participa0o da 
96 Funda0o Renova para saber quantos acordos foram feitos, o que ajudaria a 
97 pensar a estrat4ia de atua0o da Crnara. Katia (MDS) relatou que, em 2015, 
98 foi criado um grupo de trabalho, dentro da Comissao Nacional de 
99 Desenvolvimento Sustentvel dos Povos e Comunidades Tradicionais 

loo 	(CNPCT), para discutir a situa0o dos pescadores, cujo relatOrio com as 
loi 	reivindicaOes foi entregue em maio de 2016; pediu que a CT possa ser de fato 
102 de povos e comunidades tradicionais e nao apenas para atender as demandas 
103 	dos povos indigenas e comunidades quilombolas.. Renato (Secretrio 
104 	Executivo do CIF) exemplificou algumas deliberacies curtas da Camara 
lo5 Thcnica Organizao Social (CTOS) em sugestao ao encaminhamento de nota 
106 	tcnica para o caso de Degredo; refory)u que acredita ser possivel incluir as 
107 demandas dos pescadores para esta CT, destacando que os quilombolas nao 
los podem ser deixados em segundo plano por estarem de fora de todo o 
109 processo. Francisco (DPU) parabenizou a Funai pela organizao da CT, 
lio informou que a Defensoria Publica da Uno - DPU nao assinou o TTAC porque 

v&ias demandas nao foram atendidas, que aquele OrOo fez um acordo com a 
IP 	Casa Civil para acompanhar as questes sociais decorrentes do Desastre de 
113 	Mariana; que buscam entender a defino da Funda9"o Renova do que seja 
114 	emergencial, tendo sido elaborada nota tcnica criticando os critrios da 
115 Funcla0o, e concordou que a CT possa agregar os demais povos e 
116 comunidades tradicionais, pois o interesse do TTAC e atender o ~imo de 
117 	atingidos. Ponderou, tambm, que a Funai nao se manifestou sobre o acordo 
118 	emergencial feito com os indigenas, considerando importante que fosse 
119 	realizado um estudo para constru0o dos critrios e, consequente, definio 
120 	dos valores pagos, pois algumas fam!lias recebem apenas cesta 1:sica, o que 

viola cbusula do Termo, em contraposio a familias recebendo valores que 
122 considera de grande soma. Tiago (Funda0o Palmares) declarou considerar 
123 importante as presenas da SEPPIR e do MDS, em razo da terrtica da CT; 
124 sugeriu que fosse incluido mais um programa para a CT, aproveitando o 
125 momento de reviso do TTAC. Nesse momento, Renato (Secretrio Executivo 
126 do CIF) explicou que apenas subprogramas podem ser criados. Tiago 
127 	(Funda0o Palmares) prosseguiu informando que existe a possibilidade do 
128 	litoral do municipio de Concei0o da Barra, no Espirito Santo, ter sido atingido 
129 	pela fama, sendo o local com maior quantidade de comunidade quilombolas 
i3o 	daquele Estado; informou que foi elaborado um reIatrio, em novembro de 
131 	2016, junto com Termo de Refercia, sobre a situao dos povos quilombolas 
132 atingidos, entregue a Fundao Renova que devolveu, recentemente, com 
133 	Plano de Trabalho com aOes a serem realizadas. Renato (Secreffirio 
134 	Executivo do CIF) sugeriu que toda a documentao citada por Tiago seja 
135 	anexada a nota tcnica, a ser produzida pelo CT, para apresentar ao CIF. 
136 Tiago falou, ainda, sobre a preocupa0o da Palmares com a qualidade da 4ua 
137 	na comunidade de Degredo, pois ha resultados conflitantes entre os estudos 
138 	realizados por empresa contratada pela Renova e aqueles desenvolvidos por 
139 outras institui0es. Dessa maneira, enviou recomenda0o formal a Renova 
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140 para que o orgao estadual de meio ambiente e especialista do Programa de 

	

141 	Pqs-Graduaceo em Gesteo de Regulaceo de Recursos Hidricos da 
142 Universidade Federal do Espirito Santo (PROFA,GUA/UFES) acompanhem 

	

143 	essas coletas peridicas e que seus resuitados sejam disponibilizados para 
i44 anelises comparativas com aqueles alcancados por essas entidades; no nneio 

	

145 	disso, a populaceo este comprando egua mineral por conta prpria. Erika 

	

146 	(SESAI) iniciou sua fala com observaces da demora na participaceo da SESAI 

	

147 	sede nas tratativas realizadas pelos Distritos Saniterios (DSEls) junto es 

	

148 	comunidades indigenas, tendo a equipe de Brasilia comecado a atuar mais 
149 tarde. Quando souberam da entrega de egua em caminh -cies pipa e garrafas no 

	

150 	material pet, preocuparam-se, sobretudo, com a geraceo de resicluos plesticos, 

	

isi 	alem de tomarem conhecimento do alto custo dos caminhes pipas. 
152 Acrescentou que neo tiveram acesso a toda documentaceo sobre as medidas 
153 mitigadoras e compensatrias e propuseram melhorias na execuceo de modo a 
154 evitar contaminaces e outros problemas. Disse, tambem, que, em paralelo 

	

iss 	anelise do diagnqstico feito pela Fundaceo Renova, a SESAI realizou reunies 

	

156 	paralelas a instituiceo, sempre com a presenca da Funai, e intermediou muitos 

	

157 	contatos entre indigenas e Fundaceo para balizar os acordos realizados. Paula 

	

iss 	(Casa Civil/PR) argumentou que a CT, ao agregar indigenas e povos 
159 tradicionais, pode representar um ganho de poder de negociageo junto 

	

160 	Renova, portanto, demonstrou preocupaces quanto a operacionalizaceo da 

	

i6i 	Cemara, para que se evitasse a fragmentageo das agendas. Explicou os 
162 celculos para pagamento dos valores emergenciais e informou que a CTOS 

	

163 	tratou muito da questeo do auxilio financeiro emergencial e este comecando a 
164 tratar da indenizaceo; que a CTOS solicitou a Fundaceo Renova a elaboraceo 
165 de um Plano para o Programa de Indenizaceo Mediada para anelise pelos 
166 integrantes da Cemara. Informou que a Casa Civil neo vai compor a CT 

	

167 	Indigena e Povos e Comunidades Tradicionais, e que fara o acompanhamento do 

	

168 	Acordo de Mariana como um todo, em apoio e em articula0o com a Secretaria-Executiva 

	

169 	do CIF e que convocara reunies com os Coordenadores das Camaras Tecnicas. Lea 
170 (SeGov/PR) abordou a situaceo dos pescadores que seo acompanhados na 

	

171 	CTOS, da mesma forma que o restante da populaceo ficando de fora 

	

172 	especificidades que precisam ser consideradas, apontando a importencia de a 
173 CT avaliar a pertinencia de os pescadores passarem a ser acompanhados pela 

	

174 	CT lndigenas e Comunidades Tradicionais. Por fim, levou para discusseo a 

	

175 	pergunta sobre as formas de participaceo dos indigenas, quilombolas e outros 

	

176 	povos e comunidades tradicionais nas discusses da CT. Ketia (MDS) 
177 destacou que esperava que a CT fosse pariteria entre governo e sociedade 

	

178 	civil, que considera importante a participaceo da DPU e do Ministerio PUblico 

	

179 	Federal (MPF) como convidados permanentes, contudo, ainda mais 

	

180 	significativa a participaceo dos povos e comunidades tradicionais. Thiago 

	

Isi 	(Funai) argumentou que neo se pode avaliar unicamente os valores dos 

	

82 	auxilios financeiros emergenciais recebidos pelos Krenak, pois as 
183 consequencias dos grandes impactos causados pelo Desastre da Samarco 

	

184 	precisam ser avaliados; relatou que cada terra incligena foi impactada de forma 

	

185 	diferente, portanto demandam aces de acordo especificas, ainda que 
186 emergenciais, completando que e preciso rever os valores pagos aos 
187 Tupiniquim e Guarani, que recebem a menos que os demais atingidos de sua 



  188 

(89 

190 

191 

19'> 

193 

194 

195 
196 
197 

198 

199 

200 

201 

707  

203 

204 

205 

206 

207 

208 

209 

210 

211 

7 13 

214 
215 

216 

217 

218 

219 

770 

9-y) 

224 
225 

226 

227 

-n9 

"7 30 
231 

-J- 

233 

234 
7 35 

MINISTERIO DA JUSTA E SEGURANA PUBLICA 
FUNDACAO NACIONAL DO INDIO 

rego, valores esses insuficientes frente aos impactos do desastre, e ainda 
muito menor que a demanda inicialmente apresentada por aquela comunidade. 
Acrescentou que uma a0o imediata do CT deveria ser viabilizar a participa0o 
dos indios nas reuni6es, principalmente dos Krenak, para dizerem qual o 
melhor caminho de atua0o, a partir das caracteristicas e modos de vida 
daquele povo, que envolve a forma0- o de novas familias e chegadas e saidas 
de integrantes. Entende que a CT deve acompanhar o que esta sendo feito no 
plano emergencial e refora que a participao indigena contribuiria na solu0o 
de situaVies complexas, tais como o saneamento basico a ser fornecido pela 
SESAI. Bruna (SEPPIR) declarou que a Secretaria de Promo0o da Igualdade 
Racial possui muito interesse em compor a Cmara, uma vez que sao 
responsveis pela gesto do Projeto Brasil Quilombola e apresentou 
preocupa0o no avang) da lama em comunidades quilombolas no Espirito 
Santo. Por fim, ratificou sua concord&icia na participa0o direta dos povos e 
comunidades tradicionais, bem como na metodologia proposta de subdivio 
do programa PCTs. Renato (Secretthio Executivo do CIF) cobrou que a CT 
informasse, na pr6xlma reunio do CIF, os nomes dos membros que comporo 
o grupo, visto tratar-se de reuniao de instala0o. Solange (IBAMA) reforou que 
as CTs do CIF que possuam interface com a CT Indigenas e Povos e 
Comunidades Tradicionais sejam informadas da instala0o e composi0o. 
Sugeriu como metodo, para avanar na operacionaliza0o das demandas, que 
os representantes da Funda0o Palmares e da Funai apresentassem, na 
pr6xima reuno, propostas acerca dos Programas para serem discutidas e 
deliberadas; complementou que a terrtica dos auxilios emergenciais seja 
debatida a partir de informaes robustas. Apresentou preocupa0o na 
viabilizaqao da participa0o dos indigenas, quilombolas e demais PCTs, de 
forma que a aus"thicia deles na- o prejudique a realizao dos encontros da CT. 
Finalizou com a pergunta sobre quais 6rOos sero responsveis pela 
assinatura das notas tcnicas produzidas pelo grupo. Jorge (Funai/CR MGES) 
questionou se a participao dos atingidos nao deveria ser garantida por quem 
deu causa ao desastre. Paula (Casa Civil/PR) respondeu que no TTAC 
nenhuma definio sobre a Fundao Renova pagar viagens dos interessados, 
sugerindo que a discuss'&) seja pautada pela CT junto ao CIF. Nesse 
momento, Francisco (DPU) prop6s os seguintes encaminhamentos: (i) solicitar 
que a Fundao Renova apresente o estudo tempor&io, sobre os impactos 
preliminares nas comunidades tradicionais, que levou as definig5es de casos 
emergenciais; paralelamente, os 6rOos governamentais, que tiverem acesso 
as comunidades, realizariam outro levantamento com finalidade comparativa, 
devido as dvidas e pol&nicas em torno do estudo realizado pela citada 
Funda0o; (ii) oficiar a CTOS indagando quais sao os criWios de elegibilidade 
para pagamento de auxilio emergencial de pescadores e garimpeiros 
artesanais, o que poderia auxiliar na constru0o dos crit&ios para outras 
comunidades. Complementou que a DPU observou que alguns valores pagos 
aos grupos citados estavam em desacordo com as regras do TTAC, o que 
gerou questionamento ao CIF, cuja resposta ainda r'o havia sido 
encaminhada. Afirmou, por fim, ser favoravel a participa0o direta dos 
indigenas e dos povos e comunidades tradicionais nas reunies da CT, nao se 
opondo, caso esta primeira opOo r"o seja viavel por alguma raz:), que tal 
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236 	participa'ao se de de outras maneiras. Fernando (Funai) perguntou aos 

')37 presentes se tambern haviam recebido um oficio da Fundaaao Renova com 
238 	pedido de levantamento dos gastos dispendidos com o desastre ambiental, 
239 para posterior ressarcimento; e acrescentou que deseja compreender se a 

revisao do TTAC acolheria demandas da CT. Renato (Secretario Executivo do 
241 	CIF) respondeu que o TTAC previu diversos ressarcimentos ao longo dos anos, 
242 	podendo ocorrer modificaaes e annpliaaaes dos criterios e valores em 
243 	resultado da revisao do TTAC, sugerindo aos representantes presentes que 
244 calculassem os gastos junto a seus argaos de trabalho para apresentarem 
245 	CT Econannia, responsavel pela compilaaao dos dados. Desse esclarecimento 
246 	surgiu o terceiro encaminhamento do dia: (iii) os argaos que connpem a CT 
247 levantarem os custos, para aconnpanhamento e/ou atendimento as 

comunidades impactadas pelo desastre, para serem ressarcidos pela Renova, 
249 apresentando a demanda a Secretaria Executiva do CIF que encaminharia 
250 para a CT responsavel, alem de acompanharem novas decises do Comite 
251 

	

	acerca da tematica. Fernando (Funai) arguiu, em sequencia, a respeito do 
momento de apresentaaao das demandas da CT, em razao da proximidade da 

253 	reuniao do CIF. Apas explicaaaes do secretario executivo e da representante 
254 da Casa Civil, que ponderaram as burocracias no processo de alteraaao do 
255 Termo, encaminhou-que (iv) a CT elabore nota acerca da necessidade de 
256 criaaao do Programa Proteaao e Recuperaaao da Qualidade de Vida das 
2s7 Comunidades Remanescentes de Quilombo e apresente a proposta 
')sg 	presidencia do CIF para deliberaaao. Fernando (Funai) questionou, tambem, se 
259 o C1F havia orientado os argaos governamentais a respeito do Termo de 
260 Ajustamento Preliminar (TAP) elaborado pelo MPF, com o apoio de 
261 	consultorias independentes contratadas por ele, que demandou informaaes 
262 	Funai. Renato (Secretario Executivo do CIF) respondeu que levaria a demanda 
263 	para a praxinna reuniao do CIF, adiantando que o praprio Comite nao possui 
264 muitas informaaes a respeito do TAP. Lea (SeGov/PR) complementou com a 
265 sugestao que a Secretaria Executiva do CIF oriente as CTs sobre o Termo. A 
266 	reuniao prosseguiu com discussaes acerca da viabilidade de incluir os povos 
267 indigenas e os povos e comunidades tradicionais como membros da CT, com 
268 	consideraVies sobre as dificuldades oraamentarias pelas quais os argaos 
269 	pb1icos passam; argumentos sobre a possibilidade da CT se reunir nos locais 

do acidente; sugestes de que indigenas e povos e comunidades tradicionais 
271 	pudessem participar como convidados; dvidas quanto ao posicionamento do 

CIF acerca da participaaao popular direta, visto que nao ha atores da 
273 	sociedade civil em outras camaras tecnicas. No momento, o presidente da 
274 	Funai Substituto adentrou a sala de reunies e contribuiu com o assunto 
275 informando que o argao indigenista esta operando com o or9amento aquem do 
276 	necessario, por isso, nao via oportunidade de trazer os indigenas para os 
277 encontros. Outros membros do grupo comentaram que a representante do 
278 	MDS relatou a possibilidade de viabilizar a logistica de deslocamento dos 
279 	grupos sociais. Ainda assim, o entendimento foi de que o anus financeiro da 
'-)so 	participaaao dos atingidos deveria estar a cargo de quem causou os acidentes, 
281 	com a sugestao de que o assunto seja tratado com mais atenaao, incluindo 

posicionamento do CIF. Apas um intenso debate, em que os presentes 
')83 	concordavam que as consequencias na vida cotidiana dos atingidos sejam 

<s" 
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284 	resolvidas da forma mais eficiente possivel, a reuniao terminou sem que 
285 	houvesse consenso acerca da metodologia de participa0o, nesta CT, dos 
286 povos indigenas e dos povos e comunidades tradicionais. Nao havendo 
287 qu6rum para os demais assuntos, o encontro foi encerrado as 19 (dezenove) 
288 	horas, com os seguintes encaminhamentos: (i) solicitar que a Funda0o 
289 	Renova apresente o estudo temporario, sobre os impactos preliminares nas 
290 	comunidades tradicionais, que levou as definiO'es de casos emergenciais; (ii) 
291 	oficiar a Camara Tacnica Organiza0o Social sobre os critarios de elegibilidade 

para pagamento de auxilio emergencial de pescadores artesanais e 
293 	garimpeiros faiscadores; (iii) apresentar, a Secretaria Executiva do CIF, os 
294 custos para acompanhamento e/ou atendimento as comunidades impactadas 
295 	pelo desastre, assumidos pelos orgaos da CT, para ressarcimento por parte da 
296 	Renova; (iv) elaborar e apresentar, a presidancia do CIF, nota tacnica acerca 
297 da necessidade de cria0o do Programa Proteao e Recupera0o da 
298 Qualidade de Vida das Comunidades Remanescentes de Quilombo; (v) 
299 Fundaao Palmares elaborar nota tacnica sobre a situaao da comunidade de 
300 Degredo; (vi) Funda0o Palmares encaminhar os nomes dos componentes da 
301 	CT; e (vii) a prxima reunia'o desta Camara Tacnica sera dia 29/06, as 
302 	14h3Onnin, na sede da Funai. 
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